
Наш вклад во Всероссийскую „копилку“

В  п о х о д  
за миллиарды

Идет по Советской России 
трудовая перекличка. «Вносим 
во Всероссийскую «копилку» 
65 тысяч рублей», заявляет кол
лектив смены коммунистиче
ского труда стана «250» мо
сковского завода «Серп и мо
лот». Трудящиеся Волго-Вят
ского экономического района 
решили к концу семилетки вы
дать сверхплановой продукции 
на 1,5 миллиарда рублей, Юж
но-Уральского—на 1 миллиард 
рублей. Тридцать миллиардов 
рублей — такой будет сверх
плановая добавка к  семилетне- 

'  му плану работников промыш
ленности и транспорта Россий
ской Федерации.

А какова доля грудящихся 
нашей области? В обращении 
участников собрания партийно
хозяйственного актива экономи
ческого района записано, что 
задания семилетнего плана по 
объему валовой продукции бу
дут перекрыты -на сумму, рав
ную годовому выпуску всей 
промышленности экономическо
го района, Достигнутому -в 
1958 году. Вот он, внуши
тельный трудовой взнос сверд
ловчан и тюменцев во Всерос
сийскую «копилку»!

Эти смелые напряженные 
обязательства основаны на трез
вых экономических расчетах, в 
то же время они опираются на 
энергию и волю людей, кото
рые трудом своим ломают са
мые дерзновенные графики, пе
рекрывают первоначальные на
метки. Давно ли, кажется, 
свердловчане бросили по всей 
стране призывный клич «Семи
летку — в пять!». А -ныне уже 
более 130 предприятий вышли 
по уровню производства на ру
бежи 1965 года, Уровень по
следнего года семилетки до
стигнут по производству стали, 
проката, яикелц, крупных элек
трических машин, генераторов, 
по добыче бокситов ;и т. д. Это 
добротная гарантия успешного 
выполнения свердловчанами 
социалистических обязательств.

Восприняв -поход тружени
ков промышленной России за 
сверхплановые миллиарды как 
свое кровное дело, передовые 
предприятия области уже опре
делили -сівое конкретное уча
стие в этом движении. На лице
вом счету_ строителей треста 
Гагилстрой имеется почти 19 
миллионов рублей прибыли. 
Тагильчане обязались в тече
ние семилетки сберечь за счет

снижения стоимости строитель
ства средства, равные годовой 
программе треста. Завод меди
цинских препаратов — пред
приятие коммунистического тру
да — до конца семилетки вы
пустит продукции более чем на 
40 процентов сверх контроль
ного (гадания.

Полнится уральская «копил
ка», принимая щедрые дары 
рабочей гвардии нашего края. 
За четыре месяца стали, про
ката, асбоцемента, труб, стек
ла, шерстяных тканей дано 
-сверх -плана больше, чем пре
дусматривалось .в социалисти
ческих обязательствах на весь 
1963 год. План пяти месяцев, 
как известно, промышленные 
предприятия совнархоза завер
шили досрочно 28 мая.

Но за этими радостными 
цифрами встают и другие, ко
торые не дают нам права бить 
в литавры. Все еще велико чи
сло предприятий, не выполняю
щих план, особенно в управле
нии лесной, деревообрабаты
вающей промышленности и на 
предприятиях строительной ин
дустрии. Как отмечалось на со
брании актива экономического 
района, около одной трети 
предприятий не -выполнили за
даний по снижению себестои
мости. Семизначными цифрами 
исчисляются убытки -от 'непро
изводительных расходов и от 
брака. Все это снижает эффек
тивность нашей работы, умень
шает наш вклад в фонд семи
летки.

Беря на -свое вооружение ло
зунг «Больше продукции. — 
меньше затрат», мы должны 
объявить беспощадную войну 
расточительству, поставить про
чный заслон всяким утечкам 
средств и материалов. Сейчас 
в области по инициативе обла
стного комитета партгоеконтро- 
ля промышленного обкома 
КПСС и облисполкома прохо
дит рейд по выявлению резер
вов снижения .себестоимости. 
Придать этому движению ши
рокий размах, оперативно осу
ществить предложения общест
венных контролеров — это зна
чит внести новые тысячи, де
сятки, -сотни тысяч рублей в 
дело ускоренного создания ма
териально - технической базы 
коммунизма.

Самые крупные суммы скла
дываются из небольших, мил
лиарды и миллионы ведут свое

Навстречу выборам 
На пятом избирательном

-В споргпавильоне 4 июня со
стоялась лекция «О трудовом 
законодательстве». Свыше ста 
человек с большим вниманием 
слушали лектора пом. прокуро
ра города тов. Пон-оеова, кото

рому было задано много вопро
сов. Тов. Поносов на все воп
росы дал исчерпывающие от
веты.

С. ЧИСТОВ.

Справедливость судьи
Кандидат в городской народный суд Иван Яковлевич Гор

бунов действительно заслуживает этого почетного назначения. 
Мне лично, в бытно-сть его народным судьей третьего 
участка, пришлось обратиться с -просьбой о взыскании алимен
тов с зятя Я. П. Родак.

-Обстоятельства сложились такие. Скоропостижно умерла 
моя дочь Валентина Родак. Осталась малолетняя внучка, кото
рую мы взяли на воспитание к себе, так как у отца условий 
для здороівого воспитания не было.

Для то-го чтобы быть опекуном над -внучкой, -пришлась обра. 
титься в народный. суд. И. Я. Горбунов внимательно выслу
шал обе стороны, а затем была назначена комиссия гороно по 
обследованию бытовых условий у зятя и -меня. Комиссия пред
ставила в суд материал. После чего народный суд вьшес спра
ведливое решение: -внучку оставить на воспитание у меня, а с 
Родак Я. П. взыскать алименты.

Я знаю И. Я. Горбунова как чуткого и внимательного чело
века. Он всегда очень тщательно разбирался с делами и выно
сил справедливое решение. В день выборов -народного судьи 
9 июня я отдам за тов. Горбунова свой голос и призываю из
бирателей единодушно проголосовать за него.

И. МИХЕЕВ, избиратель.
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начало от копейки. Чтобы вне
сти весомую — тридцатимил
лиардную! — добавку к на
родному добру, -надо, что-бы не 
только каждое предприятие, но 
-и каждый трудящийся знал 
свои рубежи, знал, какую леп
ту о-н внесет в общее дело. 
-Пусть сумма трудового взноса 
рабочего в фонд семилетки от 
выпуска сверхплановой про
дукции, экономии материалов 
и т. д. -выражается в копейках 
— из сотен ручейков образу
ются моря, копейка, помножен
ная на десятки других копеек, 
обернется полновесным рублем.

-В нашей области трудится 
многочисленный отряд идеоло
гических работников. Исполь
зуя свое острейшее оружие — 
устное и печатное слово, про
пагандисты и агитаторы, лекто
ры и рабкоры призваны доне
сти до каждого трудящегося 
боевой лозунг областной партий
ной промышленной организа
ции. Каков личный -вклад пред
приятия, стройки, отдельного 
рабочего во Всероссийскую «ко
пилку» — этот вопрос должен 
звучать в полную -силу в лек
ции, беседе, в газетной статье, 
в наглядной агитации. В боль
шом поиске за резервы место 
в первой шеренге по праву при
надлежит также общественным 
технологическим и конструк
торским бюро технико - эконо
мическим -советам, бюро нор
мирования и экономического 
анализа.

Семилетка взяла отличный 
старт. Сейчас борьба за до
срочное выполнение ее заданий 
вступила на решающий этап. 
Пусть же каждый коллектив, 
каждый работник промышлен
ности и транспорта умножит 
свой вклад во Всероссийскую 
«копилку», ускорит создание 
материально - технической ба
зы коммунизма.

(«Уральский рабочий» 
за 4 июня 1983 г.).

СГОРЕЛ 
«АТЛАС»

НЬЮ-ЙОРК. (ТАСС). На ра
кетной базе в штате Нью-Мек
сико, в одной из вертикальных 
шахт, используемых для запу
ска ракет «Атлас», возник 
сильный пожар. Причиной по
жара послужил взрыв баков с 
жидким кисло-родом. В момент 
взрыва в шахте проходили 
учебные занятия. Всему лич-_ 
ному составу удалось благопо
лучно выбраться на поверх
ность. Как полагают, находив
шаяся в шахте ракета «Атлас» 
уничтожена пожаром.

СМЕРТЬ 
НА КОСТРЕ

ПАРИЖ. (ТАСС). Крестьяне 
маленькой мексиканской дерев
ни Иербабуэна (штат Тамаули- 
пас), подстрекаемые фанатич
ным священником, привязали 
обвиняемых в «многочисленных 
грехах» Эктора Ариаса и его 
жену Селину Салданья к огром. 
ному столбу и сожгли их на ко
стре.

Н е  с н и ж а я  т е м п о в
Успешно закончил май

скую программу по выпуску 
электросварочного оборудо
вания и машин коллектив 
Новоуткинского з а в о д а  
«Искра». План по «валу» 
выполнен на 102,8 процен
та, по выпуску товарной про
дукции на 102,5 процента. 
Завод дал сверх плана 48 
единиц различного электро
сварочного оборудования.

Взятый ритм работы ис
кровцы не снижают и в на
чале июня. Это подтвер
ждается ежедневным подве
дением итогов.

— Хорошо трудится кол
лектив сборочного цеха № 3, 
— говорит главный инже
нер завода тов. Петров. — 
Это пример работы для все
го коллектива завода.

Руда сверх плана
Многим металлургическим 

заводам Урала известен пер
воуральский поселок Магнит
ка. Здесь открытым спосо
бом добывают титано-магне- 
титовые руды и отсюда ча
сто в различные концы Ура
ла уходят груженные кон
центратом составы.

Коллектив рудоуправле
ния Магнитки хорошо спра
вился с майским планом. От
личные показатели и за пять 
месяцев работы. План по 
вытуску товарной продук
ции горняки выполнили на 
10.1,2 процента и выдали до
полнительно сотни тонн же- 
лезяорудного концентрата.

Заказ выполнен 
досрочно

В прошлом месяце на заводе 
горного оборудования выполнял
ся большой заказ для Нижне-Та- 
гильского кислородно - конвер
торного цеха —- нестандартное 
оборудование. На митинге голо
горцы решили: заказ для удар
ной стройки —  в первую оче
редь. Все трудились с большим 
подъемом. В результате послед
няя партия оборудования была 
отправлена на один день раньше 
намеченного срока. За хорошую 
добросовестную работу 90 чело
век, выполнявших заказ, получи
ли от администрации завода бла
годарность.

В. ГАЛАКТИОНОВ.

Достижение 
к о л л е к т и в а

Уверенно шагает вперед 
коллектив Билимбаевского 
завода термоизоляционных 
материалов. Усовершенство
вание вагранок -в шлаковат
ном цехе принесло отрадные 
результаты. Майское зада
ние выполнено на 101,8 про
цента. С начала года термо- 
изоляционники выдали сверх 
плана более двух тысяч ку
бометров первосортного ми
нерального войлока. Весь 
коллектив предприятия ра
ботал с большим энтузиаз
мом. Особенно отличались 
работники шлаковатного це
ха.

Свою лепту в повышение 
общих показателей внес и 
коллектив прирельсового 
склада (Вересовка). В мае, 
например, им отгружено по
требителям 372 вагона ми
нерального войлока вместо 
запланированных трехсот пя
тидесяти.

С начала года на заводе 
была завышена себестои
мость продукции. Благодаря 
принятым мерам в настоя
щее время она достигла нор
мы.

Как сообщает агентство 
Франс Пресс, для предотвра
щения этой трагедии власти 
направили в деревню войска и 
полицию. Однако крестьяне не 
подпустили их и открыли ору
жейный огонь. В результате 
вооруженного столкновения 11
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И З ГОДА в год расши
ряются венгерско - со

ветские торговые связи.
Недавно со стапелей судо

строительного завода в Бу
дапеште были досрочно спу
щены на воду эти морские 
суда, построенные по заказу 
СССР

Фото МТИ-ТАСС.



К НОВЫМ УСПЕХАМ ХОЗЯЙСТВЕННОГО 
И КУЛЬТУРНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА

С городского собрания партийного актива
В СВОЕМ докладе на собрат 

нии городского партийно
го актива секретарь горкома 
КПСС тов. Ткаченко А. С., 
рассказав о задачах, вытекаю
щих из материалов Всероссий
ского совещания работников 
промышленности и строитель
ства, решений III пленума 
Свердловского промышленного 
обкома КПСС, остановился на 
результатах перестройки пар
тийного и хозяйственного ру
ководства промышленностью го
рода. В целом план четырех 
месяцев по валовой продукции 
выполнен на 102,6 процента с 
приростом к соответствующему 
периоду прошлого года на 19,6 
процента. Задание по росту 
производительности труда вы
полнено на Юи,8 процента, а 
от снижения себестоимости по
лучено ч и 4  тысячи рублей эко
номии.

Но за этими цифрами стоит 
ряд предприятии, не справляю
щихся с государственным пла
ном. Завод сантехизделий че
тырехмесячный план выполнил 
всего на 98,7 процента, причем 
работает по уровню производ
ства ниже достигнутого в 
прошлом году. Па 94,8 процен
та выполнили четырехмесячный 
план Ьилимбаевские ЦРІѴІМ. 
Крайне неудовлетворительно 
продолжают раоотать фабрики 
бытового обслуживания, швей
ная, нрылосовский известковый 
завод.

На некоторых предприятиях 
не выполняется план по ассор
тименту. Так, Коуровский лес
промхоз систематически срыва
ет задания по вывозке деловой 
древесины, тем самым ставит 
в тяжелое положение своих по
требителей,

і / і  ТОГИ работы за четыре 
* * месяца показывают, что 

на отстающих предприятиях 
слабо организован труд, недо
статочна персональная ответст
венность руководителей за вы
полнение государственных пла
нов.

Четыре предприятия в горо
де не справились с заданиями 
по снижению себестоимости 
продукции. Старотрубный за
вод перерасходовал 50 тысяч 
руолей, авторемонтный — 13 
тысяч, Коуровскии леспромхоз
— ізЬ тысяч, Первоуральский 
леспромхоз—38 тысяч рублей.

Семь предприятий в этом го
ду не выполняют заданий по 
производительности труда. Это 
Коуровский и Первоуральский 
леспромхозы, авторемонтный 
завод, Ьилимбаевские ЦРММ, 
Хромниковый завод, заводы 
ЖЬИК и ТИМ. На этих пред
приятиях содержится излишняя 
рабочая сила, крайне медлен
но приводятся в действие име
ющиеся резервы роста произво
дительности труда на каждом 
рабочем месте.

Опыт показывает, что успе
ха можно достигнуть лишь пу
тем осуществления комплекс- 
ных мероприятий, опираясь на 
творческую активность трудя
щихся. Как известно, коллек
тив Новотрубного завода взял 
очень серьезные обязательства
— увеличить производитель
ность труда к концу семилетки 
в 1,9 раза. Партком и дирек
ция этого предприятия прово
дят большую организаторскую 
работу. Но 126 производствен
ным агрегатам составлены ком
плексные планы роста произво
дительности труда. 24 бригады 
поддержали начинание комму
нистов тт. Рязанова и Коляно- 
ва и обратились к администра
ции цехов с просьбами повы
сить им нормы выработки. В 
широком масштабе на заводе 
развернуто обучение рабочих 
смежным профессиям, состав
лен и осуществляется перспек
тивный план высвобождения

В
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рабочих с трудоемких процес
сов.

РАБОТЕ по изысканию ре
зервов повышения произ

водительности труда очень ва
жно опираться на инициативу, 
поддержку, сознательность ра
бочих. Только в меру роста вы
работки на каждого работающе
го растут и общественные бо
гатства страны, следовательно 
растет и благосостояние каж
дого трудящегося. Докладчик 
говорит о задачах улучшения 
политико - массовой работы, о 
необходимости воспитания у 
всех трудящихся высокого чув
ства ответственности за резуль
таты их труда.

Наш главный объект семи
летки — цех непрерывной про
катки труб на Новотрубном за
воде работает не на полную 
мощность. Конструктивные не
достатки, допущенные во время 
проектирования и строительст
ва, должны быть устранены в 
ближайшее время. Задача за
ключается в том, чтобы уже в 
первом полугодии 1964 года 
стан «102» работал на полную 
мощность.

Далее докладчик критикует 
руководителей цеха № 8  на 
Хромпиковом заводе, руководи
телей завода совелитовых изде
лий, которые не проявляют на
стойчивости в освоении проект
ных мощностей.

Серьезным упущением в го
роде является и то, что в по
следнее время все объекты про
мышленного строительства вво
дятся в эксплуатацию значи
тельно позднее установленных 
сроков. Продолжается распы
ление средств на капитальном 
строительстве. Подводит не
своевременная подготовка тех
нической документации. Задачи 
капитального строительства бы
ли подробно рассмотрены на 
состоявшемся в апреле плену
ме Первоуральского и Ревдин- 
ского горкомов партии. Дело 
сводится к тому, чтобы эти за
дачи были успешно выполнены.

V  СПЕХИ хозяйственного и 
культурного развития, 

досрочное выполнение заданий 
семилетки во многом зависят н 
от того, насколько умело ре
шаются вопросы подбора, рас
становки и воспитания кадров. 
Докладчик привел целый ряд 
примеров, когда недооценивает
ся эта работа и наносится 
ущерб на производстве. Мы 
должны научиться правильно 
оценивать и расставлять кад
ры, воспитывать их энергичны, 
ми. преданными делу партии. 
Этим задачам должна быть 
подчинена вся система идеоло
гической работы.

Наши успехи в хозяйствен
ном и культурном строительст
ве могли быть еще больше, ес
ли бы в действие были приве
дены еще неиспользованные ре
зервы увеличения объема про
изводства, роста производитель
ности труда и снижения себе
стоимости продукции. Все си
лы, всю творческую энергию, 
технические знания, организа
торскую и массово - политиче
скую работу мы призваны на
править на это важнейшее де
ло и добиться новых успехов в 
хозяйственном и культурном 
строительстве.

Забота у нас одна
Из выступления секретаря парткома Новотрубного завода 

Ю. В. НАРБУТОВСКИХ
Выполняя решения ноябрьско

го Пленума ЦК КПСС, партийная 
организация Новотрубного заво
да решает вопрос дальнейше
го наращивания мощностей ста
на/ непрерывной прокатки труб, 
борется за технический прогресс, 
добивается улучшения технико
экономических показателей рабо
ты предприятия.

В первом квартале успешно 
выполнен план организационно
технических мероприятий. Создан 
на заводе институт общественни
ков - экономистов. По опыту се
верских металлургов вводится 
материальная основа под внед
рение хозяйственного расчета. 
На состоявшейся технико - эко
номической конференции разра
ботаны ценные рекомендации, ко
торые сейчас положены в основу 
хозяйствования.

Сейчас у партийного комитета 
и цеховых парторганизаций одна 
забота —■ направить усилия мно

готысячного коллектива на до
срочное выполнение заданий се
милетки, привести в действие 
новые резервы роста производи
тельности труда, снижения себе
стоимости выпускаемой продук
ции. Мы отрешились от лишних 
заседаний, главное внимание со
средоточено на организаторской 
и воспитательной работе, рас
пространении опыта передови
ков производства.

Партийный комитет поддер
жал патриотический почин ста
ночников баллонного цеха, ини
циативу инженеров, решивших 
провести крупные работы по со
вершенствованию оборудования 
во втором цехе.

Далее тов. Нарбутовских гово
рит о мерах, принимаемых на 
заводе по экономии металла, 
улучшению воспитательной рабо
ты, об увеличении ассигнований 
на строительство жилья, о том, 
что будет построен техникум.

З а к р е п и м  у с п е х и
Из выступления председателя идеологической комиссии 

при партбюро Динасового завода И. Н. ОСИПОВА
Борясь за выполнение зада

ний пятого года семилетки, ог- 
неупорщики Динасового завода 
добились неплохих технико
экономических показателей. Вы
полняется задание по повыше
нию производительности труда, 
достигнута экономия за счет 
снижения себестоимости выпу
скаемой продукции.

Эти успехи являются резуль
татом улучшения работы с 
кадрами, организации широко
го социалистического соревно

вания. Каждый день подводят
ся итоги соревнования. О них 
рабочие узнают из выступле
ний руководителей предприя
тия по заводскому радио.

Партийное бюро завода, хо
зяйственные руководители ста
вят перед собой цель закрепить 
кадры на предприятии. Сейчас 
вся организаторская и полити
ческая работа направлена к то
му, чтобы закрепить и приум
ножить достигнутые производ
ственные успехи.

Лучше качество продукции, 
меньше непроизводительных расходов
Из выступления прокурора города М. И. ФЕДОТОВА

Выполнение решений ноябрь, 
ского Пленума ЦК КПСС по
ложительно сказалось на рабо
те промышленных предприятий. 
Об этом свидетельствует успеш
ное выполнение' плана первого 
квартала. Но есть в городе 
предприятия, которые еще ра
ботают плохо. На швейно’й фа
брике, например, допускается 
большое количество брака. Уже 
в нынешнем году фаорике воз
вращено изделий на 11 тысяч 
рублей.

На ряде промышленных 
предприятий допускается мно
го непроизводительных расхо
дов. На Новотрубном заводе в 
прошлом году было поврежде
но на подъездных путях 117 
вагонов іѵШС, за что железной 
дороге уплачено штрафов на 
сумму 8.745 рублей. Пе лучше 
состоит дело с сохранностью 
вагонов МПС и в нынешнем 
году, В первом квартале вновь 
повреждено 38 человек. *

Не подведем сталеплавильщиков
Из выступления уполномоченного Росглаввтормета 

М. П. ФЕДОТКИНА
В своем выступлении тов. 

Федоткин рассказал об обраще
нии сталеваров Нижне - Та
гильского и Серовского метал
лургических комбинатов, ре
шивших перевыполнить зада
ние пятого года семилетки по 
выпуску стали. Но в нашем го
роде некоторые- промышленные 
предприятия не справляются с 
планом по сбору и отгрузке ме
таллического лома,

Тов, Федотадн подверг кри

тике руководителей Новотруб
ного завода, который недодал 
сталеплавильщикам 1800 тонн 
металлоотходов. Обращ е н и е 
нижне . тагильских и серовских 
сталеваров должно быть изуче
но в каждом цехе, в каждом за
водском коллективе с тем, что
бы в будущем не допускать 
срывов выполнения планов 
сбора и отгрузки металлическо
го лащ .

Тов. Федотов указывает на 
задачи по снижению' простоев 
вагонов, которые допускают не 
только новотрубники, но и мно
гие другие промышленные 
предприятия, а также торгую
щие организации., -

Говоря о соблюдении законо
дательства об охране труда и 
техники безопасности на про
мышленных предприятиях, тов. 
Федотов привел целый ряд 
примеров слабого внимания к 
этому делу со стороны хозяй
ственных руководителей,

Свои обязательства 
выполним

Из выступления директора 
Старотрубного завода 

И. В. ПОЛУЯНА
Говоря о работе коллектива 

Старотрубного завода, тов. По* 
луян сказал, что за пять меся
цев план по валовой продукции 
выполнен на 102 процента, по 
тянутым трубам — на 101,7 
процента, по сварным — на
107,5 процента и чугунным — 
на 102,3 процента. Успешно 
справился коллектив завода и 
по всем расходным коэффици
ентам (топливо, электроэнер
гия, металл) за исключением 
плана по себестоимости выпу
скаемой продукции.

Действительно, в первом 
квартале этого года завод до
пустил удорожание продукции. 
Это обеспокоило инженерно- 
технических работников и всех 
рабочих. Сейчас принимаются 
все меры для того, чтобы лик
видировать допущенную задол
женность.

Затем тов. Полуян коснулся 
вопросов строительства новых 
цехов. В этом деле мы испыты 
наем большие трудности, так 
как новое строительство ведет
ся рядом с действующими цеха
ми, Они оказались как бы бло
кированы строителями.

Мы заверяем городской ко 
митет партии в том, что старо- 
трубники преодолеют трудно
сти и свои обязательства, при
нятые на пятый год семилетки, 
успешно выполним.

РАССТАНОВКЕ И 
ВОСПИТАНИЮ КАДРОВ — 
НЕОСЛАБНОЕ ВНИМАНИЕ

Из выступления бригадира 
трубоэлектросварочного цеха 

Т„ П, ДОРОФЕЕВА
В своем выступлении тов. 

Дорофеев говорит о серьезных 
недостатках, допускающихся в 
расстановке и воспитании кад
ров на Старотрубном заводе. На 
предприятии инженерно - тех
нические должности занимают 
много рабочих - практиков, ко
торые по своему развитию, зна
ниям отстают от жизни, не 
удовлетворяют сегодняшним 
требованиям. Тов. Дорофеев 
предъявляет серьезные требо
вания к дирекции и парткому 
завода за эти упущения.

На заводе медленно разви
вается движение за коммуни
стический труд. И в этом слу
чае также повинен партийный 
комитет. На самом деле, разве 
нельзя провести слет ударни
ков коммунистического труда, 
что вошло в традицию на Ново
трубном заводе? Партийный 
комитет положился в этом на 
цеховые парторганизации и не 
проявляет своей инициативы.

Задача первой необходимости
Из выступления участника Всесоюзного совещания передовиков 

движения за коммунистический труд В. Н. ДУЕВА
Мне выпала большая честь — быть участником Всесоюзного 

совещания передовиков движения за коммунистический труд в 
Москве. Там много говорилось о добром имени рабочего, ин
женера и техника, о личном резерве каждого в деле досрочного 
выполнения заданий семилетки, успешного строительства ком
мунизма.

Движение за коммунистический труд рождено жизнью, но
вым этапом коммунистического строительства. Это движение 
объединило в себе все лучшее, все самое хорошее и сейчас при
обретает все больший размах в нашей стране. Вот и у нас на 
Новотрубном заводе это движение растет с каждым днем, об
ретают жизнь общественные организации передовиков и нова
торов производства, объединения инженеров и техников.

В 1959 году в заводских общественных конструкторских бю
ро насчитывалось всего несколько десятков человек, а теперь 
количество таких бюро выросло до 29, в которых объединены 
усилия 700 человек. Каждый второй инженер стал у нас кон- 
структором-общественником.

За четыре года семилетки конструкторы-общественники 
очень многое сделали для пополнения Всероссийской «копилки». 
Проведенные работы дали /возможность сэкономить около трех 
миллионов рублей. Только в 1962 году конструкторами-обще- 
ственниками проведено 542 работы с экономическим эффектом 
в I миллион 200 тысяч рублей-



За  хорош ую организацию  т руда

БРИГАДА ЗАВОЮЕТ ЗВАНИЕ
В строительном управлении 

М» 4 треста «Уралтяжтрубстрой» 
имеется бригада маляров И. Глу
щенко, 23 человека. Коллектив 
выполняет отделочные работы 
всегда высоким качеством. Рукат 
ми маляров отделано немало 
культурно. - бытовых учрежде
ний. Какова организация труда 
в бригаде?

Она разделена на пять звеньев. 
Первое звено (из трех человек) 
занимается сглаживанием и очист
кой поверхности стен и потол
ков. Второе звено (из 5 человек) 
занято на проолифке поверхно
сти к шпаклевке по штукатурке. 
Третье — на подготовке столяр
ных и металлических изделий 
под окраску, ‘ четвертое — на 
первой окраске по стенам водны
ми составами и, наконец, пятое 
— ведет масляную покраску 
всех поверхностей.

Бригада «вооружена» краско
нагнетательным бачком, двумя 
пистолетами •• краскораспылите
лями с комплектами шлангов и. 
одним электрокраскопультом. 
Проолифка поверхности стен под 
масляную окраску производится 
пистолетом «0-45». Для шлифо-

во управления и отдела органи
зации труда треста еще мало 
уделяет внимания механизации 
работ отделочников. Поэтому 
здесь многие работы ведутся 
вручную. Естественно, что и 
производительность труда невы
сокая. Сейчас выполнение норм 
выработки бригады составляет 
еще только от 105 до 115 про
центов. Но это не предел.

Бригада И. Глущенко в этом 
году произвела отделку кинотеат
ра «Космос», детского сада на 
140 мест в квартале № 8. Сло
жность работ состоит в том, что 
почти для каждой детской ком
наты и зала нужно дать свой от
тенок. И вот с этой трудной за
дачей коллектив справляется от
лично. Комиссия по приемке все
гда дает малярам хорошую или 
отличную оценку. А здесь гораз
до труднее вести отделку, чем,

скажем, на жилых домах. Здесь, 
на детских учреждениях работа 
кропотливая, требует большого 
внимания.

Недаром всё составы краски 
И. Глущенко приготовляет лично 
с участием звеньевых. Например, 
для огрунтовки поверхностей под 
клеевую покраску осуществляет
ся составом такой рецептуры (в 
частях по весу): известь-кипел- 
ка—2, сорокапроцентное мыло— 
0,2, олифа-оксоль— 0-03, соль
поваренная —  0,1 и вода— 10.

Боевые помощники бригадира 
по высокому качеству работ: Та
ня Мошкина, Лида Калашникова, 
Мария Кропотова, Нина Лубянова 
и другие. Бригада борется за вы
сокое звание коммунистического 
труда, и она, безусловно, завоюет 
его своим самоотверженным тру
дом.

Н. РЯПОСОВ.

Таисья Егоровна НЕКРА
СОВА — одна из старейших 
работниц Билимбаевской три
котажной фабрики. Опытная 
производственница трудится 
на последних операциях по 
выпуску трикотажных изде
лий. От ее зоркого глаза не 
скроется брак. Работу свою 
она выполняет качественно, 
потому что всегда требова
тельна к себе.

Фото Д. КИРЕЕВА.

ПОСЛЕ НАШ ИХ  
ВЫСТУПЛЕНИИ

Р е д а к ц и я
п о м о гл а

Ж и т е л ь  о б щ е ж и т и я  № 5 по  у л и 
це Г а г а р и н а  К. М у к а и л о в  в п и с ь м е  
в р е д а к ц и ю  н а ш е й  г а з е т ы  
ж а л о в а л с я  н а  то ,  ч т о  ф а б р и к а  
х и м ч и с т к и  з а д е р ж и в а е т  в ы п о л н е 
н и е  з а к а з о в  о т  к л и е н т о в  п р и е м 
н ого  п у н к т а  №  13. По э т о м у  в о 
п р о с у  р е д а к ц и я  о б р а т и л а с ь  к  р у 
к о в о д с т в у  ф а б р и к и  б ы т о в о г о  оо- 
с л у ж и в а н и я .  К а к  н а м  с о о б щ и л и ,  
з а д е р ж к а  с  в ы п о л н е н и е м  з а к а з о в  
п р о и з о ш л а  и з - з а  о т с у т с т в и я  э л е к 
т р о э н е р г и и .  С е й ч а с  в с е  з а к а з ы  
п р и е м н о г о  п у н к т а  №  13 в ы п о л 
н е н ы .  П р а в и л ь н о с т ь  э т о г о  о т в е т а  
п о д т в е р д и л  и а в т о р  п и с ь м а .

ТОРГОВАТЬ КУЛЬТУРНО, УДОВЛЕТВОРЯТЬ DBF ЗАПРОСЫ ПОКУПАТЕЛЕЙ

Контрасты общественного питания
В конце мая в завкоме проф

союза Новотрубного завода бы- 
вания прошпаклеванных поверх- \  ло проведено расширенное со-
ностей применялись шлифоваль-
ные машинки, но сейчас они я венного контроля при завкоме 
вышли из строя. А такая шлифо-1 профсоюза и заведующих сто- 
вальная машинка повышает про- т ловыми. О работе треста стоЛо-

„  г т и  5 вых докладывала заместитель 
изводительность труда в тр ( директора треста столовых
раза. |М . С. Хромцова. О состоянии

.. I дел по столовым завода расска-
Для клеевой окраски потолков > Зал председатель заводского об-

Он сказал, что комиссия пов
седневно проводит проверку ра
боты столовых и буфетов. Осо
бое внимание уделяется соблю
дению правил советской торгов
ли. Контролеры следят за обе
спечением надлежащего качест
ва и разнообразия пищи, за на-

ются цеховые комиссии, кото
рые проверяют определенную 
столовую или -буфет. Они по
вседневно ведут решительную 
борьбу с нарушителями тор
говли и добиваются через ад
министрацию треста столовых 
принятия мер по устранению

личием блюд и буфетной про- ' вскрытых недостатков.

используется электрокраскопульт, 
а для отделки стен —  пистолет- 
распылитель с удлиненной руч
кой. В результате применения 
средств механизации трудоем
кость клеевой окраски безуслов
но снизилась.

Ѳгрунтовка и масляная

щественного контроля Д. И. Пе- 
трина.

дукции не ниже установленного 
минимума с наценками по III 
категории. Следят за соблюде
нием графиков обеденных пере
рывов.

В каждом основном цехе име-

Лишь бы с рук сбыть
Много еще у нас жалоб на 

низкое качество товаров и про- 
ПО-| дуктов. И зачастую на них сто-

краска панелей стен, радиаторов) ит штамп «первый сорт». В ме-
) бельном магазине пос. Билим-и филенок дверей производится 

также с помощью пистолета 
«0-45». Но надо сказать, что 
применяемая механизация еще 
далеко недостаточна. Руководст-

Он должен понести 
наказание

В январе составитель же
лезнодорожного цеха Старо
трубного завода И. С. Нар
бутовских, будучи в пьяном 
состоянии пытался пройти на 
завод. В проходной он был 
задержан постовым, которо
го Нарбутовских оскорбил 
нецензурной бранью. На пре
дупреждение начальника ка
раула охраны Галияд М. Ф. 
он никак не реагировал и 
толкнул в грудь.

На хулигана был оформ
лен материал и передан в 
органы милиции. Но при
влекать к уголовной ответст
венности Нарбутовских не 
стали и передали материал в 
железнодорожный цех для 
обсуждения его поступка.

На собрании коллектива 
Нарбутовских дал слово не 
повторять подобных поступ
ков. Ему товарищи повери
ли.

Прошло немного времени. 
25 апреля Нарбутовских 
опять пьяный пытался прой
ти на работу. И на этот раз | 
он вел себя вызывающе, уг
рожал вахтеру и выражался 
нецензурньми словами. До 
каких пор распоясавшийся 
хулиган будет давать волю 
рукам и оскорблять людей?

Я. МЕШКОВ, 
работник охраны 

Старотрубного завода.

бай торговали диванами и пла
тельными шкафами. Первосорт
ными, изготовления Ревдинско
го промкомбината. А в действи
тельности товар оказался бра

кованным. Продавать его за
претили, и поставили в извест
ность торг. Но в течение пят
надцати дней оттуда яикто не 
соизволил приехать в магазин 
я  разобраться. Тогда вызвали 
главного инженера промкомби
ната тов. Утюмова. Мебель из 
магазина отправили в Ревду.

В магазинах горпищеторга 
также нередки случаи, когда 
продукты продаются недоброка
чественными. А если покупа
тель запротестует, так прода
вец ему еще и нагрубит. Так, в 
магазине №  17 торгуют тихо
океанской сельдью, которая вся 
разбита, разорвана на куски. А 
в торговом отделе знают об 
этом, да помалкивают: авось
продадут такую. В магазине 
№  33 (заведующая А. Благо
датская) 19 мая продавали ли
моны по 35 копеек за штуку. А 
по своим размерам они соответ
ствуют цене 25 копеек. До про
верки было продано больше, 
чем 650 штук. С покупателей 
перебрано 65 рублей.

Имеются случаи, когда мясо 
третьего сорта продавалось по 
цене первого и второго сортов. 
Это было в магазине № 43 (за
ведующая тов. Богданова), в 
магазине №  17 (заведующая
тов. Руссак).

Немало неурядиц в торговле 
вином. При проверке ряда ма
газинов было взято 14 проб и 
отправлено в областную лабора
торию на экспертизу. Четыре 
пробы не соответствовали стан
дарту, остальные были с зани
женной крепостью по содержа
нию спирта и сахара. В Мага
зине №  8 (директор А. Карев) 
бочка вина «Лиманское» (220 
литров) оказалась крепости 
14,47 процента вместо 16.4 про
цента. Сахару — 9,1 процента

вместо десяти. В магазине №  36 
(заведующая Г. -Волкова) взя
ли две пробы одного и того же 
вина: на складе и в магазине. 
Вторая проба, взятая на рабо
чем месте продавца Хомяковой, 
показала, что крепость вина 
снижена на 2,1 процента, саха
ра — на 0,9 процента. Оправ
дываясь продавец заявила, что 
она разводила вино 'водой. Но 
не простои, а минеральной. Да, 
«нарзан» очень полезная вода, 
особенно для Хомяковой. Ведь 
стоимость ее в одиннадцать раз 
меньше стоимости вина.

Странное свойство приобре
тает вино после того, как попа
дет в руки продавцов. Выража
ется это свойство в том, что у 
него сразу понижается кре
пость, снижается содержание 
сахара. Это обнаружено в мага
зинах №№ 15, 43, 45 (заведу
ющие Февралева, Богданова, 
Ямодинова) и в других. Это ре
зультат бесконтрольности со 
стороны товароведов и заведу
ющих магазинами.

19 февраля 1962 года горпи- 
щеторгом был получен вагон 
вина (22.375 литров) с Кавказа. 
При проверке было установле
но, что крепость вина занижена 
более чем на один процент. А 
содержание сахара в нем не бы
ло проверено. Вино считается 
некачественным и в продажу 
непригодным. Однако его стали 
продавать. До проверки инспек
тором продано было больше 
двадцати тысяч литров. Явный 
обман покупателей допускают 
руководители горпищеторга. И, 
главное, никаких претензий к 
сопровождающим вагон провод
никам. При такой приемке со
здаются благоприятные условия 
для жуликов. Эти примеры по
казывают, что общественность 
должна усилить контроль за 
продажей товаров и продуктов, 
а администрация торгующих 
организаций — строже взыски
вать за все случаи нарушения 
торговли.

И. КРИВИЦКИИ,
общественный контролер 

госторгинспекции.

Надо сказать, что еще и на 
сегодняшний день имеются се
рьезные недостатки; не выдер
живается меню, особенно в ноч
ное время, пища подается непо- 
догретой, не хватает стаканов, 
івилок. Ножей же вообще не 
бывает. В сентябре прошлого 
года комиссия общественного 
контроля в целях экономии ре
шила хлеб не калькулировать в 
блюда, а выставлять его на вы
дачу. Расход хлеба резко со
кратился. Но для этого по дого
воренности с руководством тре
ста столовых должны на каж
дом столе стоять тарелки под 
хлеб. Однако их нет и по сей 
день.

Установлены факты, когда 
выпечка в столовые завозится 
черствой. Централизованный за
воз продуктов в столовые осу
ществляется на грязных маши
нах. Мало приготовляется ком
плексных обедов, а это ускори
ло бы обслуживание трудящих
ся и сэкономило бы время ра
бочих. Имеются еще и обсчеты 
и обвесы. Так, в столовой № 33 
при заводоуправлении обнару
жен недовес колбасных порци
онных изделий.

Иногда молочные продукты 
на складе имеются, а рабочие 
молока и сметаны не видят из- 
за того, что повару не хочется 
выставить их на раздачу. В сто
ловую завозится рыба, яйца, 
колбаса для обедов. Но чаще 
всего их пускают здесь в рас
продажу на вынос, а не блюда
ми. На жалобы трудящихся 
конкретных ответов не дается.

По столовой № 2. Закладку 
про дуктов делают без весов, на 
глазок. Как правило, ложат 
меньше положенного. Книга 
раскладок имеется, но цены от
сутствуют. Работают по книге 
раскладки старым числом. Не
благополучно обстоит дело в 
столовой № 15. Обсчеты, обве
сы (например, печени до 28 
граммов на порцию). Качество 
приготовления пищи .низкое. А 
ведь есть и хорошие столовые, 
в которых стараются сытно и 
вкусно накормить трудящихся. 
Это столовые № №  1. 5, 8, 10, 
31, 38.

Затем выступила М. Хромцо
ва. Она заявила, что условия у 
наших столовых не блестящие. 
На заводе 15 столовЫх. Боль
шинство из них хорошо справ
ляется с планом. Особенно сто
ловая №  1, но не все еще в по
рядке. Худших; условий ДЛЯ ра- 
боты, чем в столовой №  2, нет 
на заврде, Столовая №  3 нахо
дится в неудобном положении—

кухня оторвана от зала. Столо
вая №  5 является лучшей.
Здесь рабочие называют столо
вую своей. Хорошо помогают 
общественные контролеры, на
чальник цеха и цехком проф
союза. Хорошо поставлено де
журство, и рабочие мало тра
тят временя на ©бед.

Рабочие цеха №  6 жалуются, 
что мал ассортимент гарниров. 
В столовой №  15 большая те
кучесть кадров. Столовые несут 
большие убытки из-за перерас
хода электроэнергии, и в то же 
время не выполняют план то
варооборота.

Затем выступил контролер 
цеха «В-4» В. И. Демакин. В 
столовой № 15 качество приго 
товления блюд плохое. Биточки 
готовят с запахом тухлого мя
са. Гуляш готовится из болони, 
а не из мяса, которое продают 
порционно. Его поддержал ра
ботник цеха №  4 Е. С. Поля
ков. Рабочие забыли уже, что 
такое жареный или отварной 
картофель. Выпечку желатель
но продавать свежую.

Предцехкома цеха № 3 Н. II. 
Носков сказал, что комиссия об
щественного контроля произво
дит проверку блюд почти каж
дый день. Выявлено, что де
журства со стороны админист
рации в столовой не бывает. 
Отсюда беспорядок.

Председатель цехового коми 
тега цеха №  2 В. И. Соловьев 
предложил перевести столовую 
из цеха в бытовые помещения.

Зав. производством столовой 
№ 3 И. Яценко рассказала, что 
работают в очень плохих усло
виях из-за того, что кухня на
ходится внизу, и все обеды при. 
ходится поднимать на подъем
нике на второй этаж. Ассорти
мент блюд, конечно, можно раз
нообразить, и мы постараемся 
улучшить качество блюд. Обще
ственный контролер И, И. Кри. 
вицкий говорил, что трестом 
столовых проделана большая 
работа. Администрацию не
сколько раз заслушивали на 
горисполкоме, в завкоме. Но 
реагируют плохо. Заводу нужно 
оказать помощь столовым в ча
сти расходования электроэнер
гии. Возможно, даже часть за
трат брать за счет цехов.

Пенсионер А. И. Железняков 
говорил о слабой воспитатель
ной работе среди работников 
столовых. Смелее надо внед
рять передовые методы работы. 
Нужно больше уделять внима
ния культуре обслуживания. 
Есть случаи, когда рабочие ку- 
ійают в головных уборах, рас
пивают спиртные напитки в от
крытых столовых, и никто на 
сигналы работников столовых 
не реагирует. Как будто это не 
наше дело.



Экзамены начались
1 июня началась экзаменационная пора. В этот день 

восьмиклассники выполняли письменную работу по ал
гебре, а выпускники писали сочинение.

На снимке: учащиеся восьмого класса школы-интерна
та на первом экзамене.

Фото Д. КИРЕЕВА.

Нужды и надежды городской библиотеки
Первоуральская городская 

библиотека получила прекрас
ное помещение в новом доме. 
Здесь теперь созданы все ус
ловия для библиотечной рабо
ты. Это очень радует работни
ков библиотеки и читателей: 
ведь теперь есть возможность 
обслуживания читателей в гу
стонаселенном районе нашего 
города.

Почему-то принято думать, 
что в библиотеке работать лег
ко и просто: сиди и выдавай 
книги. Это мнение глубоко оши
бочно. Труд библиотекаря 
скромный и незаметный, дейст
вительно не требует никаких 
физических усилий. Но присмо
тритесь к нему, вдумайтесь в 
его серьезность и ответствен
ность. Кем только не прихо
дится быть ему, библиотекарю. 
Он и іпропагандист, и организа
тор, и педагог, и психолог, и 
книговед, и чтец. Беседуя с

читателем, изучая и направляя 
его интересы, помогая ему са
мому осознать их, библиотекарь 
непосредственно участвует в 
правильном формировании его 
мировоззрения. Ведь книга спо
собствует росту трудовой и об
щественной деятельности и ак
тивности.

Библиотекарь постоянно и 
систематически учится. Заведу
ющая Нина Александровна Са- 
ломатова, работники Елизавета 
Петровна Нестерова и Нина 
Алексеевна Волегава пользуют
ся среди читателей болыпйм 
авторитетом и уважением. Все
гда они приветливы. Это вер
ные помощники читателю.

Сейчас работники библиоте
ки озабочены тем, что еще мно
гого не достает в библиотеке, в 
книжном фонде. Например, 
очень мало технических книг. 
Нужно обязательно расширить 
книжный фонд.

А л я  вас, ребят а

Берегите глаза

Заметки болельщика

„Уважать зрителя а

Щ:сь окружающий мир ты вос
принимаешь глазами. Зрение ну
жно людям любой профеесии, но 
если ты хочешь стать летчиком 
или моряком, то глаза твои дол
жны быть особенно зоркими.

Весь день без отдыха трудят- | 
ся глаза. Чтение, письмо, рабо
та в мастерских, рисование тре- ( 
буют от них особенно большого 
напряжения. Поэтому их следует 
беречь от сильного утомления, 
от излишней нагрузки.

Что нужно делать для того, 
чтобы сохранить зрение? Запом
ни несколько простых правил: 
сел готовить уроки - иомни, 
что настольная лампа должна 
стоять слева, прикрытая абажу- : 
ром, чтобы яркий свет не резал 
глаза. Локти должны быть на 
столе, носи опираться на Иол 
всей ступней. При чтении и пись
ме книга и тетрадь должны 
находиться на расстоянии 30— 
35 см от глаз. Заметь себе это 
расстояние и всегда старайся со
блюдать его.

Следи, чтобы при занятиях не 
наклонять голову низко и не 
сгибать спину. Голову держи

прямо, так как сильный наклон 
ее вызывает напряжение мышц, 
неравномерную работу глаз. По
занимайся 45 минут, сделай пе
рерыв. Пусть глаза отдохнут. Не 
читай лежа, за едой, в автобусе
— это утомляет глаза.

Никогда не вытирай глаза ру
кавом или грязным носовым пла
тком. Ты можешь занести в гла
за микробов и вызвать тяжелые 
заболевания. Смотри передачи по 
телевидению не чаще 2 раз в 
неделю, садись от экрана на рас
стоянии 2— 2,5 метра.

Помни: пугачи, самострелы, 
пистоны, самепалы, сражения 
на палках, стрельба из рогаток
— опасные игрушки.

Ребята! Помните мудрую на
родную поговорку: «Береги глаз, 
как алмаз».

Родители и все граждане го
рода должны включиться в борь
бу против опасных игр детей и 
не проходить мимо, даже если 
это не ваш ребенок. Только об
щими усилиями мы ликвидиру
ем глазной травматизм у 'детей.

М. ЧЕРЕПАНОВА, 
врач санэпидстанции.

На днях я прочитал ,в га
зете «Советский едорт» за
метку «Уважать зрителя». В 
ней критикуется администра
ция стадиона «м. В. И. Ле
нина в Лужниках. Невольно 
захотелось высказать не
сколько замечаний и в ад- 
ірес работников стадиона 
спортклуба «Уральский труб
ник».

-Прежде всего о том, как 
там проводится различная 
информация по радио. Лю
ди, которые садятся перед 
микрофоном, как правило, не 
имеют продуманного текста 
информации. Особенно этим 
грешит председатель спорт
клуба тов. іВексельман. И 
вот начинается. Скажет два 
слова, помолчит. З а т е м  
еще несколько слов и 
опять то же. Мало того, что 
в присутствии тысяч зрите
лей звучит безграмотная 
речь, иногда трудно даже по
нять, что именно диктор хо
тел сказать.

А ведь как приятно, ког
да находишься на ведущих 
стадионах страны и слуша
ешь грамотную, четкую ин
формацию. Чтобы также
было на нашем стадионе, не 
■надо никаких капитальных 
затрат. Администрации ста
диона следует только ува
жать зрителя.

О составах выступающих 
команд, по-моему мнению, 
надо объявлять не во время 
матча, а тоща, когда
команды находятся на раз-

ОТВЕЧАЕМ НА ВОПРОСЫ 
ВЕРУЮЩИХ 

И НЕВЕРУЮЩИХ

С Т А Р О О Б Р Я Д 1 Е
Старообрядчество —• про

дукт раскола русской право
славной церкви, поводом к ко
торому явилось исправление 
древних рукописных церковных 
книг.

Это исправление, произве
денное в 1653— 1660 гг., ка
салось весьма несущественных 
изменений. Так, вместо «Исус» 
стали писать «Иисус»; вместо 
восьмиконечного креста стали 
почитать шестиконечный, допу
ская на просфорах даже четы- 
рехконечный; вместо того, что
бы петь «аллилуйя» два раза, 
ее пели три. раза; креститься 
стали не двумя пальцами, а 
тремя и т. п.

Следует указать, что к то
му времени в русскам обществе 
уже давно назревал, конфликт, 
и за религиозными спорами об 
обрядах и церковных книгах 
скрывалась острая политиче
ская борьба, быстро перерос
шая рамки внутрицерковного 
спора и получившая яркую со
циальную окраску. Низшее ду
ховенство, обремененное побо
рами и вымогательствами цер-

У г о л о  к  а т е и с т а
ковной знати, встало на борьбу 
с утопавшей в роскоши верхуш. 
кой православной церкви. Во»

С Т О П  яре’ оод пред'I О U логом защиты
старой веры, бо

ролись за свои феодальные 
привилегии. Крестьянство, 
примкнув к расколу, выражало 
свое недовольство усилившимся 
гнетом крепостничества, и воз
росшими церковными поборами.

Будучи с самого начала весь
ма пестрым по своему классо
вому составу, старообрядчество 
скоро разделилось на два тече
ния: «поповцев» и «беспопов
цев», которые в свою очередь 
распались на ряд «согласий» и 
«толков».

Небольшие группы старооб
рядцев — поповцев и беспопов
цев различных течений сохра
нились и до -наших дней. В бы
ту они отличаются привержен
ностью к старому, домостроев
скому укладу жизни и с нетер
пимостью относятся ко всем, 
кто не принадлежит к их вере.

Ведя замкнутый, унылый об
раз жизни, старообрядцы отка
зываются от развлечений, не 
читают светской, художествен
ной литературы, Верность ста
рине возводится ими в своеоб
разный принцип, доходящий по
рой до нелепости.

Вопреки здравому
смыслу

Мне п р и х о д и л о с ь  в с т р е ч а т ь с я  и 
б е с е д о в а т ь  с в е р у ю щ и м и .  Все они  
ч а с т о  с с ы л а ю т с я  н а  с в о ю  г л а в н у ю  
« с в я щ е н н у ю  к н и гу »  — б и б л и ю .  Я 
к о г д а -т о  е е  ч и т а л .  И в о т  с е й ч а с ,  
р а з м ы ш л я я  о п р о ч и т а н н о м ,  я  у ж а 
с а ю с ь  в с е й  н е л е п о с т и ,  н е с о с т о я 
т е л ь н о с т и  д о в о д о в  б и б л и и .  В э т о й  
к н и г е  о т с у т с т в у е т  с а м а я  э л е м е н 
т а р н а я  л о г и к а .  Б у к в а л ь н о  с  п е р 
в ы х  с т р а н и ц  ч и т а т е л ю  п о п а д а ю т  
н е в е р о я т н е й ш и е  с к а з к и  о с о т в о р е 
н и и  з е м л и ,  с о л н ц а  и д р у г и е .  Эти 
в ы м ы с л ы  в  пух  и п р а х  р а з б и т ы  
н а у к о й .

Но э т и м  ф а н т а с т и ч е с к и е  п о в е 
с т и  не  з а к а н ч и в а ю т с я .  В е р у ю щ и м  
п р е п о д н о с и т с я  б и б л е й с к а я  л е г е н 
д а  о в с е м о г у щ е с т в е  б о га .  В о д 
ной  и з  г л а в  б и б л и и  г о в о р и т с я :  
«Г о сп о д ь  б о г  в с е м о г у щ ,  в с е з н а ю щ ,  
в е з д е с у щ  и вс е б ла г» .  П о р а з м ы с 
л и в  н а д  э т и м ,  я  п р и ш е л  к  в ы в о 
д у ,  чт о  б о ж е с т в е н н а я  л о г и к а  п р о 
т и в о р е ч и т  з д р а в о м у  с м ы с л у .  К а
к о й  « в с е м о г у щ и й »  о т е ц  с т а л  бы  
п о с ы л а т ь  н а  с м е р т ь  с в о е г о  е д и н 
с т в е н н о г о  сына!  « В с е з н а ю щ и й »  
б о г  " з а р а н е е  мог в с е  з н а т ь .  Н а
п р и м е р ,  то ,  что А д а м  и Е ва  «со
г р е ш а т » ,  т а к  к а к  з м е й - и с к у с и т е л ь  
в с е  р а в н о  с д е л а е т  с в о е  д е л о ,  и 
не  с т о и л о  бы т о г д а  с о т в о р я т ь  
Еву. З а ч е м  б ы л о  « в с е б л а г о м у »  
то  е с т ь  с а м о м у  д о б р о м у ,  т о п и т ь  
Содом и Г ом орру ,  о б р е к а я  н а  м у 
ч и т е л ь н у ю  с м е р т ь  м н о ж е с т в о  м у ж 
ч и н ,  ж е н щ и н  и д е т е й .  В едь  « в с е 
о б ъ е м л ю щ е м у  б о г у »  н и ч е г о  не 
с т о и л о  п р е д у с м о т р е т ь  в с е  и не  
д о п у с т и т ь  б е з о б р а з и я  в  п о в е д е 
н ии .

И т а к и м и  п р о т и в о р е ч и я м и  п е 
с т р и т  б и б л и я  от н а ч а л а  и д о  к о н ц а ,  

н . ПОПОВ.

минке. И еше. Хопошо. ес
ли бы называли имя и фа
милию игроков, спортсменов 
(Владимир Май, Анатолий 
Воронов и т. д.).

Администрация стадиона 
могла бы преподнести бо
лельщикам и такой подарок. 
Мы знаем много о футболи
стах центральных спортив
ных клубов, но мало знаеій 
о своих заводских. Можно 
перед началом, матча или в 
перерыв кратко охарактери
зовать каждого футболиста 
(фамилия, имя, год рожде
ния, образование, кем и где 
работает, когда начал играть 
в футбол, с какого года иг
рает в команде и т. д.). Да і 
и не только о футболистах.

Можно также разъяснять 
отдельные правила игры. 
Можно, очевидно, найти еще 
ряд мероприятий, за кото
рые зритель будет только 
благодарить. Станиславский 
говорил, что «театр начи
нается с вешалки». Ну, а 
стадион, видимо, от кассы. 
Поэтому администрации ста
диона необходимо открыть 
максимально возможное ко- , 
личеотво касс. По окончании > 
же матча необходимо откры
вать максимальное количе
ство ворот.

Все это, конечно, азбуч
ные истины, но они оказы
вают немаловажное влияние 
на настроение и впечатление 
зрителя-болелыцика.

В. СЕВЕРИН.

Утопающий спасен
Проходя мимо пруда, рабочий 

Александр Васильевич Махнутин 
увидел, что тонет человек. Ни ми
нуты не раздумывая, он бросил
ся в холодную воду. Но не так- 
то легко одному спасти взросло
го человека. Ему на помощь по
спешил рабочий Билимбаевского 
карьероуправления Григорий Ива
нович Иванов. Вдвоем они выта
щили утопающего. Это был 27- 
летний Виктор Еочев.

А. КУЗНЕЦОВА, 
председатель ДОСААФ Билим

баевского карьероуправления.

КИНОТЕАТР «КОСМОС»
СЕГОДНЯ 

Индийский фильм 
«ЛЮБОВЬ В СИМЛЕ»

(II серия)
Начато: 10, 11-45, 1-30, 3-15, 

5, 6-45, 8-30 и 10-15.
Принимаются коллективные 

заявки.

П е р в о у р а л ь с к и й  г о р п р о м т о р г  
с о в м е с т н о  с о  С в е р д л о в с к о й  б аз о й  
« Р о с о б у в ь т о р г а »  в м а г а з и н е  № 9 
(на  б а з а р е )  6, 7, 8  и ю н я  п р о в о 
д и т  в ы с т а в к у - п р о д а ж у  м у ж с к о й  и 
ж е н с к о й  к о ж а н о й  о б у ви .

П р и г л а ш а е м  п о с е т и т ь  н а ш у  в ы 
с т а в к у -п р о д а ж у .

Ноябрьский Пленум ЦК 
КПСС, наметивший мероприя
тия, способствующие выполне
нию главной -экономической за
дачи — созданию материально- 
технической базы коммунизма, 
— обязывает библиотечных ра
ботников еще более активно ве
сти пропаганду технической ли
тературы и, в частности, книг 
о техническом прогрессе в 
СССР. Ведь тема «Техниче
ский прогресс» очень широка 
и многообразна. Поэтому со 
стороны идеологического отде
ла горкома партии и отдела 
культуры горисполкома необхо
дима большая и немедленная 
помощь библиотеке.

Помещение специально по
строено для библиотеки: здесь 
много света, установлены лам
пы дневного света, читальный 
зал просторный, хорошо обору 
дуется, хорошее книгохранили
ще и т. д. Будем надеяться, что 
библиотека будет еще теснее 
держать связь с . читателями.

К. АРХАНГЕЛЬСКАЯ,
ірабкор.

Пионерские 
будни

Всесоюзная пионерская ра 
диолинейка 2 октября прошло
го года положила начало со
ревнованию за лучший отряд. 
В него активно включились 
учащиеся Билимбаевской шко
лы № 22. .И вот подведены 
итоги. Лучшими отрядами ока
зались: по первой ступени — 
4 класс (учитель Галина Емель
яновна Макарова); по второй— 
6 «В» (классный руководитель 
Нина Григорьевна Анкудино
ва); по третьей—7 «В» (класс
ный руководитель Галина Его
ровна Катаева).

За что же им присвоены пер
вые места? Учащиеся 4  класса 
по своему возрасту еще неве
лики, но на их счету дел нема
ло. Это они собрали 8 тонн ме
таллолома, 380 килограммов 
макулатуры, 1.400 штук кон
сервных банок, распространили 
литературы на 200 рублей. По
садили 70 молодых саженцев и 
организовали зеленый патруль, 
шефствуют пионеры над Билим, 
баевским домом инвалидов. За 
год ребята дали 11 концертов.

Пионеры 7 «В» собрали 23 
тонны металлолома, 560 кило
граммов макулатуры, 4.800 
штук консервных банок, рас
пространили книг на 150 руб
лей. Они шефствуют над дет
ским садом труболитейного це
ха, поддерживают тесную связь 
с членами коммунистической 
бригады В. JI. Шамановского, 
дружат с семиклассниками 
школы - интерната. А в сво
бодное время можно видеть 
пионеров за газетой «Пионер
ская правда», за журналом 
«Вожатый» и наблюдать, с ка 
ким усердием они стараются 
разгадать ребусы, кроссворды.

Готовясь достойно встретить 
60-летие Второго съезда КПСС, 
пионеры уже собрали материал 
об истории создания партийной 
организации труболитейного це
ха, оформили альбом.
__________ М. АВЕРКИЕВА,

Редактор А. Н. ПОТОРОЧИН.
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